

Ce 18 septembre, à Alençon, l'Adapei de l'Orne a tenu son assemblée générale ordinaire, finalement très peu ordinaire

L'assemblée générale de l'Adapei de l'Orne a eu lieu, sous la présidence de Thierry Mathieu, ce 18 septembre à la Halle aux Toiles. La salle dont l'espace garantissait amplement le respect des distanciations sociales requises en période d'épidémie a permis d'accueillir, dans de bonnes conditions et dans le respect des normes de sécurité, l'ensemble des participants. Compte tenu de la conjoncture, avaient été conviés principalement les adhérents et quelques partenaires.

Le rapport moral, le rapport d'activité et celui des finances ont été soumis à l'approbation. L'année 2019 a été mise sous le projecteur des nombreux événements et temps forts fédérateurs pour l'association. Lors de cette session, il a été fait mention également de l'année 2020 traversée par la crise sanitaire en lien avec l'épidémie du Covid-19. Les parties prenantes ont souligné les épreuves obligeant les structures à une adaptabilité réactive et à une anticipation constante pour parer cette épidémie et protéger au mieux les personnes accompagnées, les professionnels et les familles. Bilan, état des lieux, perspectives et orientations associatives ont été dressés à l'aune du virage inclusif et de la diversité des parcours des enfants, des jeunes et des adultes accompagnés par l'association.

Les grands axes stratégiques de l'Adapei de l'Orne ont ainsi porté sur l'adaptation des parcours aux problématiques du vieillissement, de la transformation de l'offre médico-sociale et de la restructuration immobilière et patrimoniale.

Des administrateurs et des bénévoles

Le Président a ouvert la séance en rappelant les rôles prépondérants des bénévoles et des administrateurs, en charge de dossiers spécifiques, tels que le suivi de la trésorerie et les négociations financières, le suivi des achats et contrats, l'accompagnement des CVS (Conseils à la vie sociale), la participation à la Commission restauration des établissements et l'animation du pôle associatif avec notamment des événements culturels et la gestion des adhésions.

L'Association intervient dans de nombreuses missions de représentation des usagers au sein des différentes commissions des situations critiques, de la COMEX (Commission exécutive de la MDPH, Maison Départementale des Personnes Handicapées), du CDCA (Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l'Autonomie) et de la Commission Appel à projet.



L'ADAPEI de l'ORNE est une association de loi 1901 créée le 31 juillet 1967 par et pour des parents, des amis et des personnes en situation de handicap mental, avec la mission de promouvoir et de défendre les intérêts de ces personnes par la mise en œuvre des solutions adaptées à leurs besoins.

Parce qu'elles appartiennent à ce continent de vulnérabilité auquel seules les plus fragiles et les plus démunies ont accès, les personnes en situation de handicap mental ont le potentiel de changer le monde et de le rendre meilleur.

CONTACT PRESSE ET COMMUNICATION

Sandrine Ligeret-Fourcault

E-mail : sandrine.ligeret-fourcault@adapei61.fr
Tél. 02 33 82 58 00
Mobile : 07 72 34 42 70



L'Adapei de l'Orne compte 158 adhérents en 2019 et 1100 professionnels déployés au sein de ses 30 établissements et services. **L'Adapei de l'Orne est parvenue à un équilibre structurel depuis plus de quatre ans grâce à une gestion rigoureuse de ses différents services et établissements.** Les comptes de l'association attestent à nouveau du parachèvement financier et du redressement global pour l'année 2019. Pour la 4^e année consécutive, le rapport financier affiche des résultats positifs. Pour la 1^{re} fois depuis 2004, Adap'Entreprise 61 (le secteur des Entreprises Adaptées) s'inscrit dans la même dynamique.

Mise en place du CSE, accords d'entreprise et restructuration de l'offre médico-sociale à l'aune du virage inclusif

Les faits significatifs de l'année 2019 ont porté notamment sur la continuité des travaux avec l'ARS et le Conseil départemental de l'Orne pour la mise en place d'un CPOM (Contrat pluriannuel d'objectifs et de moyens) en 2020. Dans le sillage inclusif, l'Adapei de l'Orne met en œuvre le projet de création d'une unité mobile 365 jours, l'augmentation progressive des heures d'ouverture de ses ESMS (Etablissements sociaux et médico-sociaux), la mise en place des vacances adaptées, des séjours de répit, des accueils temporaires et des accueils d'urgence. Ils constituent pour l'association des leviers forts de la recomposition de l'offre médico-sociale au sein de son réseau départemental.

L'Adapei de l'Orne poursuit sa politique de modernisation architecturale et de transformation de l'offre de services avec la refonte du complexe Cottage, à Argentan sur le site Saint-Roch, par la création d'un foyer d'hébergement, d'un foyer de vie et l'accueil des antennes locales du SAVS (Service d'Accompagnement à la Vie Sociale) et du Sessad de l'Association.

Ont été évoqués également la poursuite de mutualisation et de recherche d'économie des coûts des structures (l'informatique avec le remplacement des ordinateurs du parc, reprographies, véhicules, téléphonie, plans de formation), **la mise en place du CSE (Comité social et économique) le 7 avril 2019, les négociations et la formalisation des accords d'entreprise** sur le travail de nuit et le don de congés à un collaborateur ayant un parent proche gravement malade signé, le 29 novembre 2019.

Un contexte de « turbulence sociale » pour l'Association

L'année 2019 a été marquée par l'épreuve judiciaire pour le Président, représentant l'Adapei de l'Orne, traduit en justice pour un délit d'entrave au bon fonctionnement du Comité d'entreprise (CE) et du CHSCT dans le cadre de la mise en place de la BDES (Base de données économiques et sociales) - entre le 30 juin et le 8 décembre 2016. Le seul syndicat CGT s'était constitué partie civile, affichant par ailleurs sa contestation du rôle et de la légitimité des associations parentales. **Le Tribunal, dans sa décision du 19 décembre 2019, a relaxé le Président de l'Adapei de l'Orne de tous les chefs d'accusation.**

Au nom de l'Association, le Président a tenu à remercier toutes les personnes bienveillantes et confiantes qui l'ont soutenu durant cette procédure.



L'ADAPEI de l'ORNE est une association de loi 1901 créée le 31 juillet 1967 par et pour des parents, des amis et des personnes en situation de handicap mental, avec la mission de promouvoir et de défendre les intérêts de ces personnes par la mise en œuvre des solutions adaptées à leurs besoins.

Parce qu'elles appartiennent à ce continent de vulnérabilité auquel seules les plus fragiles et les plus démunies ont accès, les personnes en situation de handicap mental ont le potentiel de changer le monde et de le rendre meilleur.

CONTACT PRESSE ET COMMUNICATION

Sandrine Ligeret-Fourcault

E-mail : sandrine.ligeret-fourcault@adapei61.fr
Tél. 02 33 82 58 00
Mobile : 07 72 34 42 70

**Association départementale
des parents et amis de personnes
en situation de handicap mental**

48 rue Lazare Carnot - BP 278 - 61008 Alençon Cedex - Tél. : **02 33 82 58 00** - Fax : 02 33 26 63 55
adapei.orne@adapei61.fr - **www.adapei61.fr**

Fédérée à l'UNAPEI. Reconnue d'utilité publique par décret du 30 août 1963



Une année 2019 également riche en temps fédérateurs

Sous l'impulsion du pôle associatif, de nombreux événements ont ponctué la période :

- « Le Vent du Nord » a fait tourbillonner la Rose des Vents

Le 20 mars 2019, l'Adapei de l'Orne a accueilli le groupe québécois *Le Vent du Nord* sur le site de la Rose des Vents pour ses résidents de Valframbert. À travers une série de trois ateliers-concerts, ces artistes virtuoses du « folk alternatif », qui ont récemment joué sur la prestigieuse scène du Carnegie Hall de New-York, ont partagé le goût des cultures francophones auprès d'un public porteur de handicap mental, conquis et enthousiaste.

- « Autour du Folk » avec Manigale à Damigny !

Le 10 mai 2019, la salle Mazeline de Damigny a accueilli un public en liesse avec près de 200 personnes venues de tout horizon participer à l'événement « Autour du folk » *, animé par le groupe normand Manigale. Avant que le bal ne commence, les travailleurs d'Unisat 61, site Bellevue de l'Association, ont reçu le diplôme de « super danseur du bal Super Folk », résultat de leur implication assidue aux 8 ateliers d'initiation aux danses folk animés par des musiciens professionnels pendant de nombreux mois.

* **Projet culturel organisé par l'Adapei de l'Orne et l'Appas (l'Association pour la Promotion et la Pratique des Arts du Spectacle) et soutenu par l'Agence régionale de santé (ARS), la DRAC (Direction régionale des affaires culturelles), la Région Normandie et les Conseils départementaux de la Seine-Maritime et de l'Eure.**

- Musiques vertes et bricolées pour les enfants

Du 2 au 5 juillet 2019, le pôle Enfance (le Sessad et les 3 IME) du réseau départemental de l'Association, a savouré une tournée d'ateliers-spectacles originale et désopilante sur le thème des musiques vertes et bricolées avec l'artiste « ultra-terrestre » Jean-Yves Bardoul.

* **Sessad : Service d'éducation spéciale et de soins à domicile ; IME : Institut médico-éducatif**

- Remise des médailles du travail au sein des établissements et services

Pas moins de 4 cérémonies de remises des médailles du travail auront été organisées pendant l'année pour les 60 récipiendaires de l'association dans le département de l'Orne. Après les secteurs de Flers et d'Alençon lors des dernières assemblées générales de l'Apei de Flers et de l'Adapei de l'Orne, les structures de L'Aigle et d'Argentan ont mis à l'honneur en septembre leurs travailleurs et salariés. L'occasion également de remettre aux lauréats du dispositif "Différent et Compétent une médaille pour leur mérite.

- Affiliation à la Fédération Française de Sport Adapté (FFSA) pour la saison 2019-2020

Afin d'encourager la pratique sportive du plus grand nombre, tout établissement de l'Association peut désormais inscrire directement ses usagers sur le site de la FFSA. Les personnes affiliées disposent des réductions demi-tarifs en lien avec les « licences établissements ». Elles peuvent aussi participer gratuitement à tous les stages et rencontres proposés par le CDSA 61 et s'inscrire à des activités de clubs sportifs sans avoir besoin de prendre d'autres licences spécifiques.



L'ADAPEI de l'ORNE est une association de loi 1901 créée le 31 juillet 1967 par et pour des parents, des amis et des personnes en situation de handicap mental, avec la mission de promouvoir et de défendre les intérêts de ces personnes par la mise en œuvre des solutions adaptées à leurs besoins.

Parce qu'elles appartiennent à ce continent de vulnérabilité auquel seules les plus fragiles et les plus démunies ont accès, les personnes en situation de handicap mental ont le potentiel de changer le monde et de le rendre meilleur.

CONTACT PRESSE ET COMMUNICATION

Sandrine Ligeret-Fourcault

E-mail : sandrine.ligeret-fourcault@adapei61.fr
Tél. 02 33 82 58 00
Mobile : 07 72 34 42 70

Association départementale
des parents et amis de personnes
en situation de handicap mental

48 rue Lazare Carnot - BP 278 - 61008 Alençon Cedex - Tél. : 02 33 82 58 00 - Fax : 02 33 26 63 55
adapei.orne@adapei61.fr - www.adapei61.fr

Fédérée à l'UNAPEI. Reconnue d'utilité publique par décret du 30 août 1963



- L'exposition photographique « Au cœur du folk »

Du 18 novembre au 15 décembre 2019 s'est tenue la très belle exposition, « Au cœur du Folk », fruit de la rencontre entre le photographe alençonnais Gilles Juhel, les musiciens normands de Manigale et un groupe de travailleurs Esat des ateliers du site de Bellevue à Alençon. À l'occasion d'un vernissage riche en émotions, les musiciens ont accompagné en musique une centaine de personnes présentes au fil d'une scénographie déployée en séries thématiques, grands formats et vidéo au sein des bâtiments et des espaces du site. La visite s'est terminée dans les locaux de l'UCPR en compagnie de tous les acteurs du projet et de leurs invités autour d'un verre de l'amitié.

- « Aladdin sur Glisse, un Noël de Génie ! » à Anova (Alençon)

Le 7 décembre 2019, ce grand spectacle de Noël, aux traits humoristiques et esthétiques a été l'occasion de découvrir plus d'une quinzaine d'artistes et interprètes issus de nombreuses disciplines mêlant patinage artistique, acrobaties et jeux d'acteurs. L'occasion de découvrir ou redécouvrir les merveilleux personnages de ce fabuleux conte des Mille et une Nuits avec notamment Aladdin, Jasmine, le Génie, Jafar, le Sultan. Les Alençonnais bénéficiaires de l'AAH pouvaient obtenir par le CCAS d'Alençon dans la limite des stocks disponibles, une place gratuite pour la séance du début d'après-midi. Pour les personnes qui n'habitaient pas à Alençon, le Pôle associatif a offert 100 places supplémentaires pour les usagers et leurs accompagnants.

- Les cadeaux et chocolats de Noël

Quelque 80 enfants des IME d'Alençon, d'Argentan, de Flers et quelques petits du Sessad (Service d'éducation spéciale et de soins à domicile) se sont vu offrir des douceurs de Noël avec une hotte remplie de cadeaux par un généreux donateur : coffrets poterie, pâte à sel, coloriage, peinture, moulage à plâtre, ateliers scrapbooking et bijoux...Chaque établissement avait concocté un goûter de Noël pour l'occasion.

Par ailleurs, le pôle associatif, avec ses catalogues Chocolats distribués aux familles de l'Association a fait recette avec des bénéfices en hausse d'environ 20% par rapport à l'année 2018. Ces opérations solidaires vont en faveur des personnes accompagnées par l'Association.

L'année 2020 : contrecarrer le virus

Des craintes légitimes et la volonté de les surmonter

Depuis le 17 mars 2020 et le début du confinement généré par l'épidémie du Covid-19, partout en France, les écoles, les IME, les services d'accueil de jour, ont fermé leurs portes. Les Esat ont invité leurs travailleurs à rester chez eux à domicile ou à leur foyer d'hébergement. Les Entreprises Adaptées ont fait de même avec leurs salariés, excepté l'UCPR qui a continué d'approvisionner en repas l'ensemble des structures.

Quelques volontaires ont été redéployés sur les établissements restés ouverts. Quant aux foyers de vie et d'hébergement, ils ont vu une partie de leurs occupants rejoindre leur famille tandis que dans leurs murs, la vie confinée commençait à s'organiser dans l'urgence avec une seule obsession : faire barrière au virus. Les MAS (Maisons d'accueil spécialisées), en charge des adultes handicapés en situation de « grande dépendance », ont vu leurs effectifs quasi-maintenus.



L'ADAPEI de l'ORNE est une association de loi 1901 créée le 31 juillet 1967 par et pour des parents, des amis et des personnes en situation de handicap mental, avec la mission de promouvoir et de défendre les intérêts de ces personnes par la mise en œuvre des solutions adaptées à leurs besoins.

Parce qu'elles appartiennent à ce continent de vulnérabilité auquel seules les plus fragiles et les plus démunies ont accès, les personnes en situation de handicap mental ont le potentiel de changer le monde et de le rendre meilleur.

CONTACT PRESSE ET COMMUNICATION

Sandrine Ligeret-Fourcault

E-mail : sandrine.ligeret-fourcault@adapei61.fr
Tél. 02 33 82 58 00
Mobile : 07 72 34 42 70

Association départementale
des parents et amis de personnes
en situation de handicap mental

48 rue Lazare Carnot - BP 278 - 61008 Alençon Cedex - Tél. : 02 33 82 58 00 - Fax : 02 33 26 63 55
adapei.orne@adapei61.fr - www.adapei61.fr

Fédérée à l'UNAPEI, Reconnue d'utilité publique par décret du 30 août 1963



Des cellules de crise journalistiques ont été mises en place dès le déclenchement de la crise sanitaire. **Cette période d'incertitudes, d'inquiétudes sur la sortie de crise et de deuils pour certaines familles, a été vécue comme un dénuement face à l'épidémie, une absence d'accompagnement pour certains aidants et leurs proches et surtout une réduction ou privation de liberté pour tous. La crise a jeté une lumière crue sur les inégalités sociales et territoriales. Elle a souligné la fracture numérique.** Des aidants ont parfois été en déroute et en burn-out. Pendant la période de confinement, **l'ensemble du secteur médico-social s'est senti mis sous le boisseau par une invisibilité persistante auprès des pouvoirs publics.**

La réorganisation des services et des établissements a demandé aux salariés une grande détermination et aux usagers une « adaptabilité hors norme » pour endiguer la propagation du coronavirus en termes de gestes barrières. Parmi les 8 structures d'hébergement de l'Adapei de l'Orne en fonctionnement depuis le début de la crise épidémique (MAS la source, Foyer les Boutons d'or, Foyer Les Bruyères, MAS Le Ponant, Foyer les Alizées, Foyer le Zéphyr, Foyer Albatros, Foyer Cottage), seule la MAS (Maison d'Accueil Spécialisée) Le Ponant de Valframbert a subi la propagation du virus covid-19.

Parmi les usagers de la MAS Le Ponant, confirmés au Covid-19, l'Adapei de l'Orne a eu malheureusement la tristesse de déplorer un décès d'un résident de 45 ans. Sur les 47 résidents présents lors du confinement, 32 personnes se sont avérées positives à ce coronavirus. Dix-huit professionnels ont été contaminés et en sont guéris. Les 31 résidents touchés par le Covid-19 sont désormais rétablis.

Face à l'adversité : la continuité de l'accompagnement des personnes accueillies et des mobilisations spécifiques sources d'innovation

Une triple expertise a associé les personnes accompagnées, les parents et les professionnels. Elle a suscité l'émergence de pratiques nouvelles en matière d'accompagnement, à travailler différemment pour les professionnels. Elle a révélé le potentiel de l'outil numérique.

Les derniers mois ont été atypiques. L'urgence a été de protéger les personnes en situation de handicap et les salariés. La question des protections, en particulier les masques, a été constamment au cœur des préoccupations. Outre un contexte de pénurie, les doctrines d'utilisation des masques ont changé en permanence. **Crispations, incompréhensions, injonctions paradoxales ont été au paroxysme dans le secteur médico-social d'autant qu'il a été mis sous les radars des approvisionnements organisés par l'État, tourné en 1^{er} lieu vers le « feu » du sanitaire en crise.**

Pendant toute la période de pandémie, l'association a mis en place :

- **une cellule de crise en contact permanent avec les Autorités sanitaires. Création d'un numéro 7j/7 et 24h/24 : 02 33 82 59 45 ainsi que d'une adresse mail : covid-19@adapei61.fr.**

**Association départementale
des parents et amis de personnes
en situation de handicap mental**

48 rue Lazare Carnot - BP 278 - 61008 Alençon Cedex - Tél. : **02 33 82 58 00** - Fax : 02 33 26 63 55
adapei.orne@adapei61.fr - www.adapei61.fr

Fédérée à l'UNAPEI, Reconnue d'utilité publique par décret du 30 août 1963



L'ADAPEI de l'ORNE est une association de loi 1901 créée le 31 juillet 1967 par et pour des parents, des amis et des personnes en situation de handicap mental, avec la mission de promouvoir et de défendre les intérêts de ces personnes par la mise en œuvre des solutions adaptées à leurs besoins.

Parce qu'elles appartiennent à ce continent de vulnérabilité auquel seules les plus fragiles et les plus démunies ont accès, les personnes en situation de handicap mental ont le potentiel de changer le monde et de le rendre meilleur.

CONTACT PRESSE ET COMMUNICATION

Sandrine Ligeret-Fourcault

E-mail : sandrine.ligeret-fourcault@adapei61.fr
Tél. 02 33 82 58 00
Mobile : 07 72 34 42 70



- **une cellule de suivi psychologique auprès des salariés.**
- **une garderie interne pour les salariés en exercice qui ne peuvent ni avoir accès à leur mode de garde habituel en raison de la fermeture de leurs établissements scolaires ni accès à un mode de garde alternatif.** Cette garderie intervient en complément de celle proposée par l'Education nationale. 5 familles concernées, une dizaine d'enfants gardés du 23 mars au 14 mai 2020, dans les structures de l'IME la Passerelle, à Alençon.
- **des solutions de répit en internat de semaine (5j/7j) pour les usagers des familles ou des aidants ayant manifesté le besoin de soutien pour leur proche en foyer d'hébergement.** Ainsi, 5 usagers ont pu intégrer un séjour de répit dans une des structures de l'Adapei de l'Orne (MAS Le Ponant, MAS La Source, Foyer les Alizés, Foyer d'hébergement Le Zéphyr).
- **un ensemble de ressources essentielles** : les EPI, le recours aux fiches FALC (Facile à Lire et à Comprendre) sur le déconfinement et les consignes sanitaires réactualisées sur le site du ministère des Solidarités et de la Santé, des outils numériques tels que tablettes sur chaque site des structures pour des rencontres virtuelles entre résidents et familles en tant que de besoin.
- **la transformation de l'offre de soins et de services** : les places d'accueil de jour sont devenues des places de SAVS. Les professionnels du Sessad et du SAVS ont établi un appel téléphonique journalier auprès des usagers et de leur famille, restés à domicile, et une visite hebdomadaire pour pérenniser le lien et éviter le risque de décompensation et troubles du comportement. L'offre de répit en IME et des séjours des vacances adaptées ont fait partie des solutions d'accompagnement.
- **Une coopération étroite avec la réserve sanitaire et les partenaires – notamment le CPO et l'IFSI – qui a mis à disposition de l'Adapei de l'Orne des infirmières.**

Engagement et valeurs humaines

Par ailleurs l'Association a travaillé à la reconnaissance de ses salariés par :

- **la désignation d'un salarié de secteur des Entreprises Adaptées** - Noël Beaumont - pour représenter tous les salariés ayant œuvré en faveur du handicap pendant la crise épidémique, **lors de la cérémonie d'hommage du chef de l'Etat aux secteurs sanitaire et médico-social**, le 14 juillet dernier à la Place de la Concorde.
- **le montage de dossiers pour « reconnaissance de la Nation »**, impulsé par le Ministère de la solidarité et de la santé. Ils portent sur les Médailles de l'Ordre national du mérite, de l'Ordre national de la Légion d'honneur et des Médailles d'honneur des épidémies.

**Association départementale
des parents et amis de personnes
en situation de handicap mental**

48 rue Lazare Carnot - BP 278 - 61008 Alençon Cedex - Tél. : **02 33 82 58 00** - Fax : 02 33 26 63 55
adapei.orne@adapei61.fr - www.adapei61.fr

Fédérée à l'UNAPEI. Reconnue d'utilité publique par décret du 30 août 1963



L'ADAPEI de l'ORNE est une association de loi 1901 créée le 31 juillet 1967 par et pour des parents, des amis et des personnes en situation de handicap mental, avec la mission de promouvoir et de défendre les intérêts de ces personnes par la mise en œuvre des solutions adaptées à leurs besoins.

Parce qu'elles appartiennent à ce continent de vulnérabilité auquel seules les plus fragiles et les plus démunies ont accès, les personnes en situation de handicap mental ont le potentiel de changer le monde et de le rendre meilleur.

CONTACT PRESSE ET COMMUNICATION

Sandrine Ligeret-Fourcault

E-mail : sandrine.ligeret-fourcault@adapei61.fr
Tél. 02 33 82 58 00
Mobile : 07 72 34 42 70



- **la mise en œuvre d'une prime Covid-19 versée au mois d'août** pour tous les salariés éligibles, quels que soient les secteurs d'activité. Consciente de l'adaptation et des efforts fournis par l'ensemble de ses structures et services, l'Adapei de l'Orne a eu à cœur de valoriser le travail de tous ses salariés qui ont contribué au maintien de l'accompagnement de **754 personnes en situation de handicap en foyers et MAS et de 700 personnes accompagnées à domicile pendant la crise épidémique.**

Afin de soutenir « le moral des troupes » et donner du baume au cœur après la traversée du confinement, l'Adapei de l'Orne a fait venir en juin 2020 les Mi-Gratteurs, un duo d'artistes professionnels alençonnais spécialisés dans les airs folk et irlandais. Ainsi, des mini-concerts « à la fenêtre » ont été donnés pour les MAS et Foyers. Grâce à leur charrette musicale, Christophe Grisard et Vincent Donnet, ont donné du violon, de la guitare et de la mandoline pour le plus grand bonheur des résidents.

L'épidémie n'étant pas terminée, la vigilance et l'adaptation constante des accompagnements envers les personnes vulnérables sont plus que jamais requises et mobilisées. Les établissements et services de l'Adapei de l'Orne ont traversé la 1^{re} phase de la crise épidémique grâce à **l'engagement des hommes et des femmes – salariés, familles, partenaires - qui ont œuvré dans la solidarité auprès des personnes en situation de handicap.**

Chiffres clés

- **52% des personnes accompagnées par l'Adapei de l'Orne étaient en structures pendant la période du confinement ;**
- **58% des usagers ont été accompagnés en structures pendant la 1^{re} semaine de déconfinement ; ils sont 76% en 3^e semaine de déconfinement et atteignent 89% après le 2 juin.**



L'ADAPEI de l'ORNE est une association de loi 1901 créée le 31 juillet 1967 par et pour des parents, des amis et des personnes en situation de handicap mental, avec la mission de promouvoir et de défendre les intérêts de ces personnes par la mise en œuvre des solutions adaptées à leurs besoins.

Parce qu'elles appartiennent à ce continent de vulnérabilité auquel seules les plus fragiles et les plus démunies ont accès, les personnes en situation de handicap mental ont le potentiel de changer le monde et de le rendre meilleur.

CONTACT PRESSE ET COMMUNICATION

Sandrine Ligeret-Fourcault

E-mail : sandrine.ligeret-fourcault@adapei61.fr
Tél. 02 33 82 58 00
Mobile : 07 72 34 42 70

**Association départementale
des parents et amis de personnes
en situation de handicap mental**

48 rue Lazare Carnot - BP 278 - 61008 Alençon Cedex - Tél. : **02 33 82 58 00** - Fax : 02 33 26 63 55
adapei.orne@adapei61.fr - www.adapei61.fr

Fédérée à l'UNAPEI. Reconnue d'utilité publique par décret du 30 août 1963

